

# キャリア教育だより

〈第6号〉

令和 7年 3月 14日 (金)

都立品川特別支援学校

校長 田島 忍

担当 キャリア教育部 山田智子



今年度も残りわずかとなりました。1年間、キャリア教育部への活動への御理解と御協力をいただき、ありがとうございました。

最終号では3学期に行われた小学部6年生の中学部作業体験、中学部2年の第二しいのき学園での就業体験、中学部3年生の校内実習、そして今年度行われた PTA での進路についての取り組みについて紹介いたします。

## 小学部6年生 中学部作業体験

1月17日(金) 中学部の「作業学習」の体験をしました。清掃、園芸、陶芸、紙工、リサイクルの5班に分かれて作業をしました。集中して取り組む中学部の先輩達を見ながら、6年生も一生懸命活動することができました。(小学部6年 松岡)



## 中学部2年生就業体験 (第二しいのき学園)

1月30日(木)、就労継続支援B型の事業所「第二しいのき学園」の皆様にご協力いただき、就業体験を実施しました。2グループに分かれ、施設内の見学や、実際に作業を体験させていただきました。作業体験では、タオル畳みや、広報誌の紙折り作業、部品づくりといった活動を職員の方々の指示を聞きながら取り組みました。角をそろえて折ったり畳んだりすることを意識しながら、丁寧に取り組むことができました。施設内の見学では、製菓作業やクリーニング作業の現場等を見学することで、そう遠くない将来の「働く」ということを実際に現場で見学・体験することができた貴重な機会でした。生徒たちは真剣に取り組み、挨拶やお礼の言葉もしっかり伝えることができました。今回の経験をこれからの学校生活や来年度の就業体験にもつなげていきたいと思っております。(中学部2年 板倉)



## 中学部3年生就業体験 (校内実習)

2月7日(金) 一日校内清掃を行いました。教室の窓清掃、机拭き、ゴミ回収、廊下、ランニングコースの床拭きを行いました。9年間お世話になった校舎に感謝の気持ちを込めて清掃していると、教職員から「ありがとう。」「頑張っているね。」など言葉を掛けてもらい、大変さよりも充実感を感じられ、長時間でしたが、最後まで清掃することができました。(中学部3年 川島)

写真は裏面に→



## 一年間のPTAの進路に対する取り組みを振り返って

今年度のPTAの進路についての取り組みの一部をご紹介します。卒業後の進学や就労等の将来を改めて見据える機会として設定しています。

### <施設見学会>

- ・(パソナハートフル見学) 夏休みに南青山にあるパソナハートフルの施設見学会を7月24日と30日に行い、保護者の皆さんとともに教員も参加しました。
  - ・(品川区) 10月：品川区第一しいのき学園・第二しいのき学園
  - ・(大田区) 12月：大森東園
  - ・(目黒区) 1月：しいの実社学芸大学スマイルプラザ
- 来年度も保護者向けの施設見学会を開催します。奮って御参加ください。

### <PTA 進路懇談会>

- ・7月29日夏休み中に、港特別支援学校進路担当の先生をお呼びして、『特別支援学校 高等部の生活』『卒業後の進路』についてお話を伺いました。会の後、港特別支援学校の先生方からは「小学部・中学部では、作業所見学だけでなく、地域の作業所のおまつりなどに参加して様子を見学してみることもよいのでは」というお話も伺いました。

### <PTA 茶話会>

- ・2月25日卒業生の保護者をお招きし、高等部の生活、就労支援B型、施設、生活介護、など、進路先についてのお話を伺いました。出席された保護者の方からは、高等部や将来のことについて伺うことができ良かったとのお声をいただきました。

中学部3年生は、品川特別支援学校を卒業し、4月からは、新しい環境での生活が始まります。この学校で学んだことや経験したことを新しい環境の中で生かしていくことを願っています。

キャリア教育部では、今後も「小中学部の今大切にしたいこと」「高等部に向けて」「高等部卒業後の生活」を、就業体験活動の実施、情報発信、進路相談等を通してお伝えしていきたいと思っております。知りたい情報や活動等がございましたらいつでもお知らせください。

1年間御協力ありがとうございました。

キャリア教育部  
(小学部：山田・井上・松岡)  
(中学部：館田・板倉・川島)